

LA GENERALITAT AGRAVA LA CRISIS INSTITUCIONAL

El Gobierno de Cataluña se instala en la desobediencia

Junqueras se niega a rendir cuentas a Montoro y fuerza a Hacienda a hacer los pagos

Puigdemont asegura en el acto de inicio de campaña que el referéndum se hará

Las asociaciones de jueces invitan a los ciudadanos a desobedecer al Govern

Ada Colau permitirá que se vote en Barcelona tras pactar con la Generalitat

M. NOGUER / À. PIÑOL, **Barcelona**
La Generalitat de Cataluña afianzó ayer definitivamente el camino de la desobediencia en su desafío para celebrar el referéndum ilegal de independencia. El Ejecutivo de Carles Puigdemont y los partidos que lo apoyan dieron en Tarragona el pistoletazo de salida a la campaña por el sí pese a que la consulta está suspendida por el Constitucional y a que el Tribunal Superior de Justicia ha ordenado la paralización de todos los preparativos. El acto intentó trasladar la imagen de que el referéndum es imparable. Horas antes, el vicepresidente Oriol Junqueras comunicó al ministro Cristóbal Montoro su negativa a rendirle cuentas de los gastos relacionados con la consulta. Hacienda asumirá hoy mismo el pago a los proveedores de la Generalitat para asegurarse de que el dinero de la financiación autonómica no va a sufragar actos del *procés*. Las cuatro grandes asociaciones españolas de jueces han advertido a la Generalitat de que está violando la ley y que su desobediencia reiterada al Constitucional le ha hecho perder su carácter de autoridad. Barcelona, finalmente, permitirá poner las urnas. **PÁGINAS 14 A 25**



El *president*, Carles Puigdemont, anoche en el primer acto de campaña del referéndum independentista en la plaza de toros Tarraco Arena. / EMILIO MORENATTI (AP)

Urkullu pide ser honestos y reconocer que la consulta "no tiene las garantías debidas" P21

Puigdemont y Junqueras abren la campaña prohibida del referéndum ilegal

En la realidad paralela del independentismo

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, **Tarragona**
En el mundo de realidades paralelas que se ha creado en Cataluña, la del independentismo le dio ayer mayor consistencia, apariencia de normalidad, al poner el primer pie en la calle, que es donde al fin y al cabo se jugará el partido y las cosas se pondrán raras.

Hasta ahora los secesionistas han enfatizado lo de ir a lo

suyo, que aquí no pasa nada, en Internet, en anuncios en TV3, sobre muros y autobuses, en el metro de Barcelona. Podían llover querellas y advertencias, pero nada indicaba que se alterara el guion previsto. Ya pasó hace tres años en el 9-N, mucho ruido, y al final se votó. Ayer arrancaron la campaña en Tarragona y apareció gente de carne y hueso. **PASA A LA PÁGINA 15**

HOY
BIG FRIDAY
130 MILLONES

EUROMILLONES

No hay nada más grande

ADEMÁS

Rusia exhibe su poderío militar a las puertas de la UE

Rusia y Bielorrusia iniciaron ayer una semana de impresionantes maniobras militares conjuntas en la frontera con la UE. La OTAN calcula en más de 100.000 los uniformados movilizados. P3

Trump usa a los 'dreamers' como moneda de cambio P5

El difícil diálogo entre los humanos y los robots P24

El diario de Ana Frank, llevado al cómic P25